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【令和元年（2019年）度第２回】

吹田市立佐井寺留守家庭児童育成室
１年間の利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付日 令和２年６月１日

アンケート回答締切日 令和２年６月31日

アンケート送付世帯数 76 世帯

名84　　　同　　　児童数
(令和２年３月末在籍数）

アンケート回答数 33 世帯 名

アンケート回収率 45.2

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は原
文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される場合等について
は、内容に変化がない範囲で一部変更しています。また、兄弟姉妹（複数児童）が入
室していた方の同じ設問に対する記述回答は、重複して掲載していません。
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吹田市立千里丘北留守家庭児童育成室　　　　　　1学期・夏休みの利用に関するアンケート

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（１） 全員で宿題をする時間をとってほしい。

1人

2.6%

10人 7人

28.9% 23.7%

11人

26.3% 18.4%

9人

１　お子様の学年（令和２年3月の学年）

1年 2年 3年 4年 合計5年

0人 0人

100%

38人

２　年間を通した育成室の運営について
保育内容全般について

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

1人 1人 0人 38人

86.8% 2.6% 5.3% 0.0% 0.0% 2.6% 2.6% 0.0% 100%

33人 1人 2人

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他

・「キ」の回答

このままでよい。

イベント（クッキング保育、お誕生日会など）をもっと増やすべきである。

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

1年 2年 3年 4年 5年

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ カ キ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（2-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 31人 1人 15人 4人 0人 2人 0人 10人 0人 0人 1人 0人

構成比率 48.4% 1.6% 23.4% 6.3% 0.0% 3.1% 0.0% 15.6% 0.0% 0.0% 1.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１） あまり参加出来なかった。

（2-2）

（１） クッキングがあると、家でもやりたい！と興味を持っていました。今後も続けてほしいです。

（２） イベント自体は多い印象はありませんが、楽しく過ごしていました。

（３）

（４）

（５）

（６）

イベント（クッキング保育やお誕生日会など）について

始業式や終業式にクッキング等をいれてくださり、お弁当不要にしてもらえるのが助かっています。

季節に合わせたイベントを実施いただいており、毎回楽しかったようです。

その他

・「サ」の回答

イベントに関する今後の希望などのご意見

イベントを通して新しいことに興味を持つようになった

保護者も一緒に参加したかった

イベントを通して友達がたくさんできた

イベントの後は疲れて帰ってくることが多かった

合計

64人

100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

他の育成室と一緒に行ってほしかった

楽しくなかった

回数はちょうどよかった

回数が少なかった

回数が多かった

楽しかった

クッキングではチョコレートばかりなのが嫌だったようです。誕生日会はつまらなかったようです………
親としては、メッセージカードがとても嬉しかったです。子供らしいメッセージがかわいくて。

普段家では関心を示さないこともクラブでは参加していたようで、とても有りがたかったです。

ア イ ウ エ カ ク サ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（3-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ 未回答

人数 23人 0人 1人 13人 4人 4人 5人 0人 2人 0人 5人 2人 0人

構成比率 39.0% 0.0% 1.7% 22.0% 6.8% 6.8% 8.5% 0.0% 3.4% 0.0% 8.5% 3.4% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

（１）

（２）

（3-2）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

栄養価や添加物の有無などの考慮がされていた

量はちょうどよかった

量は少なかった

いろいろと種類がたくさんあってよかった

おやつの内容などについて

合計

59人

100%

もっと種類を増やしてほしかった

チョコレートが多くて嫌だったらしいです。

・「シ」の回答

値段はちょうどよい

値段が高すぎるので、量や種類を減らしてでも安くしてほしい

値段を高くしても、量や品質をもっと上げてほしい

育成室にいる間はいつでも食べられるようにしてほしい

袋菓子ばかりのおやつは止めてほしい

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

おやつはなしでもいい。

種類は4から3に減らしてもよいので、量は増やして欲しいが、値段は高いので見直して欲しい。

毎月1回か週に1度は、手作りおやつを実施してみてもいいと思います！誕生日会の日とか。

お菓子を減らして欲しい。代わりにジャガイモ、サツマイモ、オクラなど

添加物だらけのおやつなら食べさせたくないし、早帰りが多いのでおやつはいるかいらないか選べるようにして
ほしい。

量を聞いていると多いと思う時もあるので子供に調整をさせるよう伝えています。

工夫して、様々な物を提供して下さっていたので、子どもはとても楽しみにしていました。
時間がなくて食べられなかった日はとても残念そうに話していました。

帰ってきたらまたおやつをたべるので、足りないのかな？とも思いますが、写真でおやつの様子をお知らせして
くれているので、適量だと思います。

袋物のお菓子だけでなく、補食の観点からこれまでのように野菜や、果物、ヨーグルトなども引き続き取り入れ
ていただきたいです。

手作りのおやつを提供して頂ければありがたい。

量は多すぎた

おやつに関する今後の希望などのご意見

ア ウ エ オ カ キ ケ サ シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（4-1）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

（4-2）

（１）

（２） 音読や計算カードも聞いてくださるのが驚きで、とても有りがたかったです。

（３）

（４） せめて宿題はしてきてほしい。

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

学習活動に関する今後の希望などのご意見

わからないことがあれば、すぐに先生にきいて、答えられる雰囲気作りにしてほしい

ある程度宿題は学童で済ませてくれると助かりますが（帰ってからの忙しさが全く違います）、やるやらないは
子供によって違うと思いますので、どこまで済ませてくるかは子供と親で決め、育成室の先生に共有しお声がけ
はしていただくというスタンスがいいと思います。

その他

違う活動にも取り組んでほしい

宿題やその他の学習活動について

ア イ ウ エ 合計オ カ キ 未回答

29人 15人

宿題を含むすべての学習活動はなくし、もっと遊びの時間を増やすべきである

宿題は家庭で行い、育成室では家庭ではできないような学習活動を行うべきである

0.0%2.2%0.0% 0.0%

これからもこのまま継続してほしい

とても大切な事なので、宿題やその他の学習活動はもっと行ってほしい

育成室では宿題以外の学習活動は不要である

0.0% 100%

0人 0人

64.4%

45人

33.3% 0.0%

0人0人1人0人

ア イ カ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（5-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 20人 15人 0人 3人 15人 5人 10人 3人 2人 1人 2人 0人

構成比率 26.3% 19.7% 0.0% 3.9% 19.7% 6.6% 13.2% 3.9% 2.6% 1.3% 2.6% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

（１） 勉強の時間と遊びの時間は、しっかり区別するよう指導されたい。

（２） 子供は、自由な遊び時間がもっとほしいと言っています。

（5-2）

（１）

（２）

（３）

（４）

本を増やして欲しいです。

育成室での遊びに関する今後の希望などのご意見

雨の時は体育館などの広い空間で身体を動かすことができればと思います。
子供も外遊びがない日は（雨の日など）つまらないようで、あまり行きたがらないです。

他学年の友達と仲良く遊べる場でとても良い環境だと思っています。

遊び道具も充実していますが、けん玉コンテストなど、昔ながらの遊びも継続いただいています。
また外遊びも楽しそうです。

・「サ」の回答

自由な遊び時間と全体の遊び時間のバランスがとれていてよかった

育成室での遊びを通して新しい友達ができた

もっと自由な時間を増やすべきである

もっと全体での遊び時間を増やすべきである

今まで知らなかった新しい遊びを知ることができた

けん玉やコマなどの伝承遊びにもっと取り組んでほしい

おもちゃなどの遊び道具は十分にそろっている

おもちゃなどの遊び道具をもっと増やしてほしい

他の育成室との遊びの交流を行ってほしい

遊び時間は減らし、学習活動の時間を増やすべきである

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

育成室での遊びの内容について

合計

76人

100%

ア イ エ オ カ キ ク ケ コ サ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス セ ソ 未回答

人数 19人 27人 23人 4人 1人 9人 0人 24人 0人 10人 15人 1人 0人 10人 1人 0人

構成比率 13.2% 18.8% 16.0% 2.8% 0.7% 6.3% 0.0% 16.7% 0.0% 6.9% 10.4% 0.7% 0.0% 6.9% 0.7% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

・セ …

・ソ …

（１） ちょっとした配慮のお願いも聞いてもらえたのでよかった。

指導員も児童の集団に交じって楽しんでいるように感じた

指導員について

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

・「ソ」の回答

保護者との距離感があり、気軽に声を掛けづらかった

指導員は児童の輪に入り、積極的に児童と関わりを持っていた

連絡帳や電話などを使い、育成室での出来事を保護者に適切に伝えることができていた

一生懸命業務に取り組んでいないように感じた

児童と積極的に関わっていないように感じた

危険なことやルール違反には毅然とした態度で注意できていた

危険なことやルール違反に対して、傍観の姿勢が感じられた

いつも明るく、元気に児童や保護者と接することができていた

子ども達の気持ちを考えずに、業務を進めている印象を受けた

清掃や整理整頓など、育成室をきれいに保つために努力していると感じた

児童のことを丁寧に見ている印象があり、安心感を持つことができた

日常の子ども達の様子を連絡帳や電話でもっと知らせてほしかった

３　指導員について

合計

144人

100%

児童の相談に乗り、児童の気持ちに寄り添うことができていた

ア イ ウ エ オ カ ク コ サ シ セ ソ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-2）

（１） 子どもの良い面を見て接してくださり、感謝しています。

（２） 顔と名前が一致するように年に1回写真入りで指導員の方の紹介していただけると、子供との会話もすすむかなと思いました。

（３）

４
（１）

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 16人 15人 4人 1人 2人 0人 0人 0人

構成比率 42.1% 39.5% 10.5% 2.6% 5.3% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１） 仲のいい友達がいなかった為。

（２） 子供が言ってるから。

（３）

（４） サッカーできるから楽しかったみたいです。

（５） 雨の日などは行きたがらないため。

（６） 外遊びができて楽しかった。

（７）

（８）

（９） 先生が一緒に遊んでくれるから。

（１０）

（１１） 本人が楽しいと言っている。

（１２） 子供が楽しそうに過ごしていたので。

（１３） 卒室してもずっと仲がよい、仲間ができたから。

（１４） 友達と楽しく遊べたから。先生のことも好きでリラックスできていたようです。

（１５） 友達とのトラブルもあったようですが、良い経験になっていたと思います。たいてい楽しみに登室していました。

（１６） 学童以外の友達とも遊びたい場合があった為、楽しい場所ではあるものの、お休みする事もありました。

（１７）

（１８）

（１９） 毎日、泥だらけになり、心行くまで遊んで帰ってきてます。

３　指導員について
指導員に関する今後の希望などのご意見

生活の一部になっているようで、土曜日など休みの日にも行きたいと言っていたから。

安心安全な場所で、友達と楽しく遊べたから。

選択理由

※自由記述

キ

お子様のご感想について
お子様にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ

指導員の方も多くいるので、家でも色々な先生の名前を聞きました。
それぞれの先生が得意なことを子供たちに教えてくれることもあったようで、そこから興味に繋がったこともあります。

仲の良い友達が来ていないと、つまらないと感じるようです。先生方はとても子供によく接してくださっていて、子供も信頼し
ていると思います。

・はるのこがあると、先生や、違うクラスの友達と遊べる。
・学年が違う友達とも遊べる。
・クッキング等のイベントがあって楽しい。
・先生が一緒にサッカー、将棋、人生ゲームをしてくれる。
と、口にしており、はるのこに行くのが嫌と言った事がないからです。

私が仕事が休みのときは学童も休むと言うので、積極的に行きたがってはないですが、不満も言わずに行ってくれてるので、育
成室で工夫して遊びや交流をしてくれているなと思っています。

仲良しのお友達ができた。

100%

合計

38人

ア イ ウ エ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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５
（１）

とても満足 とても不満

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 20人 13人 3人 2人 0人 0人 0人 0人

構成比率 52.6% 34.2% 7.9% 5.3% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

（１１）

（１２）

（１３）

（１４）

（１５）

（１６）

選択理由

※自由記述

子どもに寄り添って下さっていたので、安心して預けることができました。
長期休み中にクッキングなどをしてくださったのもとても有りがたかったです。

急な学校の休校にもいつも対応してくださり、人員が少ない中で出来る限り子供達のことを考えて下さっていると思います。

子どもたちが楽しく過ごせるよう指導員先生方が色々考えてくださり、取り組みを始め、毎日楽しく子供が過ごせていたと思い
ます。
違う学年の子たちとも遊べることが学童の良さでもあると改めて思いました。

特に大きな不満はありません。

下校時間をノートに書いて知らせてたが、だいぶ遅れて下校させていた。

委託初年度は何かとあったが、保護者との意見交換もあり、今年度は安心して学童に通わせることができた。

子どもがはるのこへ行けるようになり、少しだけ余裕が持てるようになりました。

イベントをいろいろ考えてくださったり、宿題をみてくださったりしていただいているので、とても助かっています。

はるのこでの様子を日記等で連絡して頂ける所はとても助かります。
子供は、男の子で聞いてもあまり話たがらないので！

いつも子供たちや保護者のことを考えてくださっていると感じています。
ありがとうございます。

合計

38人

100%

保護者のご感想について
保護者にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

毎日楽しんで帰ってきているので。

コロナで自粛中も、保育を継続してもらい本当に助かりました。先生方の働き方が、大変だったと思います。学童への負担が大
きすぎたと感じます。民営化されたからと言わず、市から先生方に手当て補助をお願いします。
そうすることで、先生の離職を減らしたり、こどもに還元されると思います。

先生方は、お迎えの時に、保護者に今日の様子を口頭で伝えて下さいます。
家庭では見られない子供の様子もわかり、満足しています。

音読等の宿題をみてくれる。
本人が学童を楽しいと言っている。
コロナの自粛の中、子ども達を安全に預かってくれ、とても助かった。
忙しくても連絡帳に様子を書いてくれる。

安心して預けることができたのでとても感謝しています。

安心して預けれた。
四年間感謝しかありません。
子ども達は毎日いた家族のような仲間で、
子供同様親同士も今後も繋がっていける仲間が出来た。

ア イ ウ エ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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６

（１）

（２）

（３）

（４）

（５）

（６）

（７）

※自由記述

育成室運営に関するご意見について

コロナで運営のあり方も、色々見直しが必要になるかと思います。
随時対応も変わるのでたいへんだと思いますが、どうぞ宜しくお願いします。

臨時休校中は午前中指導員の方が少ないので学校の先生方が協力してみていただけないかな、と思いました。

今後とも引き続きよろしくお願いします。

これからもずっと今のままでお願いします。
休み中の開所時間のみ８時にしてほしいのが、１番の要望です。

今後ともどうぞよろしくお願い致します。

コロナで対応等大変だと思いますが、また、落ち着いたら他の育成室との交流もぜひお願いしたいです。
学校との連携が上手く行くように市からの支援など行って、こどもたちが過ごしやすい環境になるように努めていただきたいで
す。

写真の販売に関して、普段あまり使わないメールアドレスを登録してしまい、
うっかりして注文期間を過ぎてしまったことがあり残念でした。
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